Bs 4.00 Año CXVI Nº 41.496

Bolivia, sábado 12 de octubre de 2019

MOVILIZACIÓN DE COMCIPO EN LA PAZ.

### Continúa huelga

## Comcipo se reunirá el lunes con Gobierno

> El ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, informó que se pretende instalar una mesa de dialogo

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

El Comité Cívico Potosinista (Comcipo) aceptó la convocatoria del presidente Evo Morales a una reunión programada para la mañana del lunes en la que solicitarán

la abrogación del Decreto Supremo 3738 que crea la Empresa Pública Nacional Estratégica de Yacimientos de Litio Bolivianos ACI Systems GmbH (empresa alemana) y de tipología Empresa Mixta, y sin participación del departamento.

El presidente de Comcipo, Marco Pumari, informó a EL DIARIO que mientras tanto, continuará la huelga de hambre y el paro cívico en el departamento de Potosí.

"Vamos a participar de esta reunión. Se ha determinado aceptar esta invitación", informó Pumari quien hasta hoy, junto a otros dirigentes cívicos de Potosí y Oruro realiza una huelga de hambre desde hace 11 días en la Casa Social del Maestro de esta ciudad.

### **Expertos**

### Criticaron persistencia oficial para ampliar frontera agrícola

Inf.Pag. 5 1er Cuerpo

Ante las declaraciones del presidente, Evo Morales, en el programa televisivo "Esta Casa no es Hotel", sobre la ampliación de la frontera agrícola para no importar comida

chatarra y alimentos transgénicos, el director de Probioma, Miguel Crespo, negó tal situación debido a que el Gobierno no tiene una política de seguridad y soberanía alimentaria, y las autoridades buscan aumentar los cultivos de sova transgénica.



EVO MORALES RESPALDA AMPLIACIÓN DE LA FRONTERA AGRÍ-COLA PARA NO IMPORTAR COMIDA CHATARRA. IMAGEN PER-TENECE A UNA ENTREVISTA TELEVISIVA.

### A ocho días de los comicios

# Iglesia Católica pide elecciones limpias



CARDENAL TORIBIO TICONA JUNTO AL MONSEÑOR EDMUNDO ABASTOFLOR Y EL MONSEÑOR JORGE SALDÍAS, NUEVO OBISPO DE LA DIÓCESIS DE TARIJA.

Inf.Pag. 4 1er Cuerpo

La Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), a través de un comunicado publicado ayer, pidió a los electores que acudan a las urnas para votar sin presiones y con clara conciencia de las necesidades del país, en las próximas elecciones del 20 de octubre.

"Los ciudadanos debemos votar con clara conciencia de las necesidades reales de nuestro país, de sus problemas, de sus potencialidades y elegir al partido que ha presentado propuestas concretas y factibles en el marco del bien común y de los valores democráticos de la libertad, la justicia y la igual dignidad de todo boliviano", sostiene el docu-

Asimismo, apela a que los medios de comunicación denuncien cualquier irregularidad, refiriéndose al clima de desconfianza

> Cardenal Toribio Ticona hizo un llamado para que todos los candidatos respeten los resultados que reflejen la voluntad popular el próximo 20 de octubre

y temor que existe por "una posible manipulación del proceso electoral".

"Las elecciones, base del sistema democrático, se fundamentan en el respeto al voto personal. secreto y libre de cada ciudadano, por eso deben llevarse a cabo de forma transparente y bajo el estricto control de los veedores internacionales, los jurados electorales, los partidos políticos y los mismos electores, a fin de que se acate estrictamente el resultado de las urnas, en el respeto a la decisión soberana del pueblo boliviano", afirmaron los obispos.

Por otro lado, al momento de presentar a la nueva autoridad eclesiástica de Tarija, el cardenal Toribio Ticona, la máxima autoridad de la Iglesia Católica en Bolivia, llamó a todos los candidatos a respetar los resultados de las elecciones y exhortó a los ciudadanos para que emitan el voto de acuerdo con su conciencia.

"Que el amor, la unidad, el perdón y el entendimiento puedan llegar para las elecciones y que libertad de los hijos les acompañe a cada cual para votar según su conciencia", dijo Ticona.

Aseguró que es su deseo "que todos los bolivianos cumplan con su derecho ciudadano de emitir

Faltan ocho días para que los bolivianos nuevamente ejerzan su derecho democrático a elegir a sus gobernantes; nueve partidos y alianzas políticas se aprestan a participar de los comicios.

Después del conteo de votos se conocerá al presidente y vicepresidente, además de 36 senadores, 130 diputados y nueve representantes supranacionales ante organismos supraestatales, cada uno con sus respectivos suplentes.

En el caso de que ningún candidato presidencial alcance más del 50% de los votos válidamente emitidos; o un mínimo del 40%, con una diferencia del 10% frente a la segunda candidatura más votada se realizará una segunda vuelta electoral.

### **Crece tensión**

# Turquía atacó base de EEUU en Siria



INTERVENCIÓN MILITARY TURCA EN SIRIA

Inf. Pág.7, 3er. Cuerpo

que se encuentra un contingen-

Una base militar siria en la te de las fuerzas especiales estadounidenses ha sido atacada > El personal estadounidense consideró responder en defensa propia

con artillería a primera hora ayer por el Ejército turco, en el marco de su ofensiva contra las fuerzas kurdas en el noreste del país.

Fuentes de Inteligencia kurdas iraquíes y del Pentágono citadas por la revista estadounidense "Newsweek" han detallado que la base atacada se encuentra en la colina de Mashtenur, situada cerca de la ciudad de Kobani. Fuentes del Pentágono han apuntado que el ataque con artillería fue tan intenso que el personal estadounidense consideró responder en defensa propia y fue evacuado una vez que concluyó. El Gobierno de Estados Unidos no se ha pronunciado

Durante la jornada, el jefe del Estado Mayor Conjunto, el general Mark Milley, ha recalcado que "el Ejército turco es perfectamente consciente con coordinadas explícitas de la ubicación de las fuerzas estadounidenses".



LA PAZ 2019.

#### **Abiy Ahmed Ali**

### Premio Nobel de la Paz es para primer ministro etíope

Inf. Pág.8, 1er. Cuerpo

El primer ministro etíope, Abiy Ahmed Ali fue galardonado con el premio Nobel de la Paz 2019 por las negociaciones de paz con Eritrea. Ahmed sucede al doctor congoleño Denis Mukwege y la activista yazidí Nadia Murad, que recibieron el premio en 2018.

Eritrea se independizó de Etiopía en 1993, pero las disputas fronterizas llevaron a una guerra entre 1998 y 2000 que dejó decenas de miles de muertos. El fin del conflicto, al menos sobre el papel, llegó con el Acuerdo de Argel, y ambos países establecieron relaciones en julio de 2018 con una visita histórica de Ahmed a Asmara, la capital eritrea, donde estrechó la mano del presidente Isaías Afeworki.

El Comité Nobel de Noruega ha destacado "sus esfuerzos para alcanzar la paz y la cooperación internacional, y en particular su iniciativa decisiva para resolver el conflicto fronterizo con la vecina Eritrea".

La presidenta del Comité, Berit Reiss-Andersen, ha señalado igualmente la contribución de Ahmed a la resolución de otros conflictos en África oriental y el Cuerno de África, como la disputas entre Eritrea y Yibuti y entre Kenia y Somalia. (agencias)

